

Sergio Bitar 1940 -

6133

Ex ministro de minería del gobierno del presidente Allende postula una nueva estrategia económica

"Chile no es una sociedad de 'suma cero' donde los éxitos de unos acarrean fracasos para otros, o donde el bienestar de las mayorías implica la caída de los ingresos de los sectores medios", afirma el economista y ex ministro de minería, del gobierno del presidente Allende Sergio Bitar, en su investigación "Una Nueva Estrategia Económica para Chile".

Bitar postula que la nación chilena debe imprimir un nuevo rumbo a su economía: los grandes rezagos acumulados en la última década, y el desafío del siglo XXI exigen de una nueva estrategia de largo alcance, capaz de superar la desunión nacional, la desigualdad, la subordinación externa y el atraso tecnológico y productivo.

Según el economista, la magnitud de este desafío "requiere de un amplio entendimien-

miento social y político, para dar permanencia y estabilidad al esfuerzo nacional".

Agrega que "debemos asumir el pasado, aprender de los errores y superar los tráumas".

PROGRESO COLECTIVO

Bitar sostiene que la concertación "permite asumir conjuntamente las tareas nacionales, alcanzar un crecimiento rápido, una mayor igualdad y una inserción autónoma y dinámica en la economía mundial".

"Los costos y beneficios deberán distribuirse de manera diferente que en el pasado, privilegiando abiertamente a los más pobres, pero existe un espacio amplio para el progreso colectivo", enfatiza, admitiendo que "hay y habrá siempre diferencias, pero existen objetivos comunes a todos los chi-

lenos; si en los períodos de crisis histórica como la actual se imponen las diferencias, las naciones se debilitan y retroceden. Si se anticipan los objetivos comunes, es posible dar un salto hacia el futuro".

SUPERAR LA DESARTICULACIÓN NACIONAL

Señala, Sergio Bitar, que la situación de la cual partimos hoy se caracteriza por una doble desarticulación: política y económica. "La destrucción institucional, la disgregación, la pérdida del sentido nacional, la marginalidad, la exclusión, y la inserción subordinada al exterior son los rasgos dominantes", afirma en su estudio.

Por ello, enfatiza que "la gran tarea nacional es rearticular la base económica chilena, rearticular la sociedad civil, in-

tegrar las mayorías, y terminar con la exclusión social y política, agudizadas inaceptablemente en los últimos 14 años". Rearticulación socio-política y desarrollo económico son, por tanto, dos procesos inseparables.

"La democracia política debe apoyarse en la democracia económica, y ésta a su vez debe alcanzarse profundizando la primera", explica, reafirmando que "el proceso de cambio en Chile debe ser sustentado en un amplio consenso". Este consenso lo entiende como "una construcción progresiva y permanente". "La conflictividad de intereses, implícita en toda sociedad compleja, y particularmente aguda en un Chile atomizado y desigual, debe lograrse respetando las reglas del cambio en democracia. La tarea es ardua, pero posible, si cuenta con un respaldo popular y sentido solidario", concluye Bitar.



Sergio Bitar propone estrategia económica capaz de superar la desunión nacional, la desigualdad, la subordinación externa, y el atraso tecnológico y productivo

Folio registrado, Terc., 8-XI-81, p. 4

000158526

Rearticular la economía, una gran tarea nacional [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rearticular la economía, una gran tarea nacional [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa